

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

céntimos semanales

La bancarrota de la Diputación

VI Y ÚLTIMO

Esto no quiere decir que hagamos punto y que no volvamos a ocuparnos de la Diputación.

Antes al contrario; de ese organismo nefasto y desacreditado, lo mismo que de los fracasados y complacientes políticos que lo constituyen, continuaremos hablando, porque casualmente, la dirección, la marcha de la aludida corporación, para desgracia de los infelices que de ella dependen, y bochorno de los alicantinos, de los buenos alicantinos, porque ahora se han dividido en dos castas: la de los que se indignan y protestan y la de los indiferentes que se callan, es asunto que en todo momento da ocasión a la más acerba crítica y a las más acres censuras.

No hacemos mutis: ¡eso quisieran los políticos sin conciencia y sin noción de su deber! Habiendo expuesto las causas y los culpables de la bancarrota de la Diputación, en los artículos que hemos ido publicando, réstanos ocuparnos del último aspecto de la cuestión, y por esta razón, precisamente, este ha de ser el último trabajo de esta serie.

El problema que aqueja a la corporación provincial, es soluble ó insoluble, según se quiera. Es soluble si desde el gobernador al último diputado, todos cumplen estricta y exactamente con su deber, sin contemplaciones de ningún género, y obligan oficial y oficiosamente á que los Ayuntamientos ingresen la cantidad total del contingente; porque este, es un problema de ingresos. Es insoluble, si las cosas continúan como hasta aquí si esos señores se cruzan de brazos, y hacen como que van al toro y no salen de la barrera, de su apatía y de su quietismo.

En este caso, los empleados seguirán sin cobrar, los asilados sin comer, los enfermos sin alimentarse y los reclusos en el manicomio muriéndose de... inedia.

¿Que quiénes son los responsables? ¡Vano empeño! ¡En este país, cuando la política interviene en un asunto, no aparecen los responsables! ¡Ya verán ustedes cómo resulta que esos infelices del manicomio han muerto por darse el gustazo de no comer! Como estaban dementes ¿á qué loco no se le ocurre cerrar su boca á piedra y lodo para dejar de alimentarse?

No se moleste la Prensa y la opinión en deducir responsabilidades y tantos

de culpas. Lo hemos visto hace pocos días: se reunió la Diputación después de los sucesos de la Beneficencia, y los señores diputados provinciales aparecieron como unos seres inocentes, como unos santos varones, á quienes no se puede culpar de lo ocurrido; hubo quien dijo que sin contar con el apoyo de los de arriba, sin el calor de las autoridades superiores, los cándidos y dignos de conmiseración padres de la provincia, no pueden hacer nada, son impotentes para solucionar la tremenda crisis económica, porque cuando proceden contra los pueblos para que ingresen el contingente, las autoridades superiores encuentran medios dentro de la ley, para no obligarles al pago de lo que adeudan.

¿Están viendo ustedes como los pobrecitos diputados tan «injustamente» censurados no tienen la más mínima culpa de que los pueblos no ingresen.

Pero vamos á cuentas: ¿qué autoridades son esas que amparan á los Ayuntamientos para que no abonen el contingente? ¿Es el gobernador? ¿Es el ministro? ¿Son los diputados á Cortes?

¿Qué autoridades son esas que permanecen en la sombra y que protegen á los pueblos morosos, haciendo que se estrellen las activas y rectas gestiones de los diputados provinciales? ¿Quiénes son? ¿Dónde están?

Porque, no seamos incrédulos y admitamos esa disculpa como un hecho indudable: si ello es así, si la culpa es ajena ¿por qué esos señores diputados provinciales con una virtud, con una abnegación, con una paciencia santa que envidiaría el mismísimo Job, han tolerado y resisten cachazudamente á que la opinión les tache de ineptos, de fracasados, de instrumentos del caciquismo, de pésimos administradores, de culpables de las calamidades que sufren los acojidos en todos los establecimientos de caridad? ¿Cómo es que no se han levantado de sus poltronas, no ahora, sino hace tiempo, y han dicho con la razón y sinceridad que asiste al hombre limpio de toda culpa: «opinión, yo no soy responsable de que los pueblos no ingresen; yo no tengo culpa de que la Diputación camine hacia una bancarrota espantosa y de mortales consecuencias; yo no cumplo con mi deber porque no me dejan, fuerzas extrañas, y en prueba de la veracidad de mis palabras, ahí va la renuncia de mi cargo de administrador, que dignamente no puedo ejercer!» ¿Por qué no lo han hecho? ¿Por qué no lo hacen?

¿Qué hombre es capaz de consentir cuando es inocente que empañen su nombre culpas de otro? Después de Jesucristo ¿dónde está ese mártir?

Caballeros: ¡no tanto!

Además: la Diputación, y en nombre de esta su presidente, es la que envía comisionados, apremia é interviene los fondos de los Ayuntamientos morosos: cuando se ha verificado el embargo ¿quién puede suspender y levantar el procedimiento legal iniciado por la corporación? ¿Alguien más que no sea la misma Diputación? ¿Quién? Y si ella es la única soberana, con la ley en la mano, ¿qué otra cosa que no sea el favor, la complicidad política, el caciquismo, ó llámese como se quiera, puede impedir que los pueblos, aun contra su voluntad, paguen?

¿Acaso vosotros, diputados provinciales, como todos los políticos, no formáis parte y sois elementos del caciquismo? ¿A qué culpáis á éste de los males de la administración provincial? ¿Nunca habeis sido benévolo, habeis tenido un favor, una complacencia, una componenda, un compromiso de partido?...

No; es tarde, señores: la opinión pública no os cree. Y como no quiere hacerse solidaria ni cómplice de vuestra desdichada administración, las entidades que acudieron á la reunión convocada por la Asociación de la Prensa local, compuestas todas ellas de ciudadanos, de alicantinos, que si hay alguno que no lo es, ha adquirido carta de naturaleza; de alicantinos, que, como decíamos al principio de este artículo, son de la casta de los que se indignan de los desaciertos que habeis tenido, preparan un acto solemne, grandioso, para protestar serena, pero viril y conscientemente, de esa hambre de la Beneficencia y de esa inedia del Manicomio que ha segado tres vidas.

Y ese pueblo que no se calla, porque por encima de todo convencionalismo político, están su conciencia justa y sus sentimientos nobles, lavará la afrenta que por esos hechos ha caído sobre Alicante, pidiendo vuestra destitución.

Vosotros, distinguidos diputados provinciales ¿qué hareis ante la digna actitud del pueblo?

Sois todos los mismos que habeis llevado la Diputación al desastre actual; pero eso sí, que habeis mostrado interés y empeñado batalla... para apoderaros de los cargos de importancia, quizás para rectificar los errores preteritos.

Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

Postal diaria

La violencia es la raíz de la guerra. Repudiad en absoluto todo acto de violencia contra grandes odios, contra personas ó animales. Las mismas cosas inertes mejor ceden á la razón que á la violencia.

CONSTANCIO C. VIGIL

El problema del papel

El encarecimiento del papel, por la falta de pasta de celulosa que venia del extranjero con destino á la fabricación nacional de aquel producto, ha puesto sobre el tapete de la actualidad un asunto que es importante y no de tan fácil solución, como algunos piensan.

Nos referimos á la idea lanzada á la publicidad de descargar nuestros archivos de los legajos antiguos que contienen, destinando ese papel viejo á la fabricación de pasta, que sirva para obtener papel nuevo.

Esta idea se emitió en España hace unos meses; y ahora, hace días, la reproduce, con aplicación á Francia, uno de sus más populares periódicos, la «Petit Gironde».

Mas ¿en realidad, puede y deben destruirse esos legajos de nuestros archivos? En principio general, creemos que no: esos legajos no son inútiles, ni ocupan indebidamente un lugar en las estanterías de aquellas dependencias.

En esos legajos está parte de la historia patria aun no escrita y sacada á luz de polvo del olvido; en esos legajos está la clave de muchos hechos aún no especificados, y antes de entregarlos á la industria para que los destruyan como documentos y los transformen en papel sin valor moral alguno, hay que estudiarlos despacio y concienzudamente para seleccionar lo que es preciso y de toda necesidad guardar cuidadosamente de lo que carece de importancia y puede ser destruido.

Por legajos como esos se ha reconstruido la vida íntima de Miguel de Cervantes Saavedra, se ha disipado el misterio de algunas de sus obras y se ha podido escribir la crítica nacional de las mismas. Preguntemos al sabio y paciente erudito señor Rodríguez Marín si hubiera podido realizar esta labor tan meritoria si aquellos documentos que le han servido para sus investigaciones no hubiesen llegado hasta sus manos.

Por otros papeles parecidos se han

deshecho muchas leyendas de la historia patria, se ha restablecido la verdad adulterada, se han rebajado méritos mal atribuidos y se han levantado reputaciones injustamente definidas.

Vease, pues, si tienen su valor grande y real y si es posible, sin cometer un crimen de gran trascendencia; destruir los manuscritos de los archivos para estampar vaciedades é injusticias algunas veces y otras muchas para envase de garbanos ú otras parecidas mercancías.

De bárbaro moteja la historia al sultán turco que destruyó la biblioteca de Alejandria; de incultos tachan á los españoles los escritores extranjeros porque no supimos conservar la riqueza geroglífica del imperio azteca, ni los documentos de los Incas, que tanto hubieran servido para conocer la historia antigua de Méjico y Perú; y realmente, tanto ó más bárbaros ó incultos seríamos hoy en el caso de que destruyéramos irreflexivamente lo que en nuestros archivos se encuentra, sin preceder una estudiosa, detenida, consienzuda y crítica labor de selección de lo que puede tener valor histórico y de lo que realmente puede creerse que no sirva para algo en el porvenir.

Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS

CLASES EN NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

LA CIENCIA AL SERVICIO DEL CACIQUISMO

Comedia dramática

Continuamos hoy la labor que nos hemos impuesto, por humanidad de combatir el acto cometido en las personas de tres infelices dementes que hallábanse padeciendo hambre en el inmundo Manicomio de Elda. Es médico de este establecimiento un individuo llamado D. Vicente Nogueroles para quien la salud de los enfermos confiados á su cuidado, es de una importancia tan relativa que cesa de visitarlos cuando la Diputación, no le abona los honorarios que por sus servicios le corresponden. Su conducta de alejarse del Manicomio durante quince días, según palabras del señor Ballesteros insertas en «El Día», bien á las claras lo prueban. Justo es que su trabajo sea retribuido, pues con el objeto de poder vivir dedicado á la profesión médica, estudió con más ó menos aprovechamiento su carrera; pero es inhumano que los desgraciados dolientes, liayan de morir sin auxilio facultativo por la «poderosa» razón de que la Diputación Provincial adeude mensualidades al Sr. Nogueroles. Según ese razonamiento este señor, tiene la conciencia de su deber, en la cartera!

¡Menguado concepto el que tiene del sacerdocio que ejerce, el Sr. Nogueroles! ¡Si la Diputación era deudo

ra suya, contra la Diputación ha debido proceder ó presentar la dimisión; pero jamás dejar abandonados á los ya bastante sacrificados dementes! Cuando en la milicia alguno abandona el puesto de honor, que se le confía, castigasele con cuatro tiros ó con el presidio, según sea de grave el delito. En lo civil Sr. Nogueroles se le ha penado á usted con una amonestación del Sr. Ballesteros. ¡Hay bastante diferencia en el castigo y en esa diferencia estriba precisamente, la rectitud en el cumplimiento del deber! Cuando se carece de la necesaria energía de carácter para llenar á satisfacción el desempeño de un cargo se abandona este, decisión siempre preferible á la de hacerse solidario de una infamia, con el silencio, bien sea este motivado por el temor ó por el egoísmo.

Si los señores diputados no cumplen con el suyo, descuidando á los asilados y enfermos, su conducta execrable no debe servir de norma de comportamiento á los empleados de la Diputación, porque entonces merecerían éstos como merecen aquellos el más absoluto desprecio.

En el próximo número continuaremos.

¡Los hay irascibles!

El señor Nogueroles ha montado en cólera y desde Elda nos remite una misiva que no publicamos, por ser contrarios á poner á nadie en evidencia, aunque este nadie sea el señor Nogueroles.

Y como el señor Nogueroles no hace de su carta el uso que la ley de imprenta determina para los casos de rectificación periodística, sino otro muy diferente, nosotros con harto sentimiento de nuestra parte, presentaremos contra el señor Nogueroles una querrela ante los Tribunales de Justicia, resultando de todo esto que nos vamos á entrevistar en el Juzgado una porción de veces, porque también el señor Nogueroles piensa presentar otra querrela contra nosotros.

¡Y será de ver caso de ser castigados el señor Nogueroles y nosotros, cómo saldrán ganando los enfermos recluidos en el Manicomio y nuestros cuerpos faltos del cambio de aires!

¡Porque el destierro se impondría señor Nogueroles!

Conque en «El Robledal» aguardamos, que donde las dan las toman, al maestro cuchillada y en boca cerrada no entran moscas.

Concepción Baeza

PROFESORA EN PARTOS

Comadrona que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33; piso primero.

Compra y venta

de muebles usanos. También se compra plomo viejo á 0'45 ptas.; zinc, á 1 pesetas; metal á 1'25 y cobre á 1'80 ptas. kilo.

También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el barafilo de la calle de Zaragoza, número 2.

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

Ironías...

DE LA CLOACA

No tuve el alto honor de conocer á Don Gonzalo de Ulloa ni el disgusto de tratar al nuevo «Tenorio» que en tiempo no lejano encontró á su doña «Idés» disfrazada de lavandera, la cual dama, se lió á tijerazos con el conquistador modernista marcándole el rostro «per secula seculorum».

Mas como en el teatro «é tutto convenzionale», dudo que el tal D. Gonzalo meta en cintura, al del «rostro cortado», porque hay Tenorios que «sólo se atreven» con infelices obreras á quienes creen materia dispuesta para sus placeres y lujurias.

¿Que el «Tenorio» derrotado es un frescales de «primos cartello», y que está vendido á las derechas de la mayoría? ¿Qué duda cabe?

¿Que el «Tenorio», sin «pleitos» ni «conquistas» es un vivo muy «vivillo» capaz de escribir mal de Cristo y su padre por uno ó dos «francos», y esconderse en el «orificio» de un perro cuando alguien le enseña los dientes? ¿Quien lo niega?

D. Gonzalo de Ulloa, íntimo amigo del capitán Centellas esperará el regreso de éste para mandar al infierno ó á América á dar sablazos al rey de los bombos y de los ridículos, parodiando uno de dos mejores versos del inmortal Zorrilla y aquello de:

No te molestes Conzalo;

es inútil provocar...

al del rostro cortado,

pues no ha de contestar.

No es verso, pero ¿es verdad?

¡Vaya si lo es!

SINTIERRA

Compás de espera

Ayer mañana, y con gran sorpresa del numeroso público que llenaba el ruinoso caserón de la calle de Villegas, vieron entrar—como Pedro por su casa—al señor alcalde de esta ciudad, el cual señor, conferenció con el presidente de la Diputación por espacio de algún tiempo.

N.º debió salir muy satisfecho el señor Pobil de la entrevista, por cuanto en su rostro veíase marcado el disgusto.

Luego nos enteramos que la visita había sido hecha para buscar un arreglo entre la Diputación y el Ayuntamiento, mediante la entrega de TRES MIL pesetas, «único dinero de que podía disponer» el Municipio.

Proximamente á la una de la tarde, el contador de la Diputación, D. Emilio Martínez, se personó en el desahogado Ayuntamiento de esta ciudad para requerirle al pago de lo que por contingente adeuda.—una friolera de QUINIENTAS MIL pesetas—y caso negativo, darle el plazo legal que marca la ley para proceder al embargo de sus bienes. (1)

Queda ocho días «sobre» la mesa el conflicto.

NOTICIAS

El Juzgado de Alcoy cita á José Belda Cotoma, Tomás Lloret Ubeda, Alfredo Moltó Sancho y Victor Garcia Moltó para declarar en una causa instruida por delitos de juegos prohibidos.

Apenas transcurre día sin que se registren nuevos casos de niños y adultos mordidos por perros.

Lo proximidad del verano aumentará la intensidad del peligro, cada día que transcurra sin poner remedio y evitarlo por las medidas legales.

En la Alcaldía de Lorcha ha quedado expuesto el reparto de los arbitrios correspondientes á dicho pueblo para el año actual.

COMPÑEROS.—Un obrero como voso-ros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

El domingo se dieron los dichos la bella y distinguida señorita Pepita Cabrera y el inteligente cajero de la casa Navarro Hermanos, don Juan Buigues.

Damos nuestra más cordial enhorabuena á nuestro distinguido amigo don José Cabrera, probo empleado de la Diputación provincial. El 24 del corriente mes de Junio es señalado para el casamiento de tan dichosa pareja, á la cual deseamos luengos años de luna de miel y prosperidad en su matrimonio.

Para fines de Junio se anuncia la celebración de un gran concierto por la Orquesta Sinfónica de Madrid que dirige el maestro Arbó.

Se va á construir un nuevo cinematógrafo en el solar existente en las calles de Castaños y Alfonso el Sabio y Avenida de Zorrilla.

Probablemente para el invierno será convertido en teatro para género chico.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Don Julio Maluenda Puig, subdirector en Alicante de «La Unión y el Fénix Español», nos ha remitido una extensa relación de los siniestros abonados durante el pasado año cuya cantidad asciende á 2.832.503'64 pesetas cuya demostración evidencia la importancia adquirida por esta compañía.

En la relación figuran lo nombres y pue-los donde ocurrieron los siniestros, no dejando lugar á duda alguna.

En Cuatrecerdas se hallan vacantes los cargos de secretario y secretario suplente del Juzgado Municipal.

Dichos cargos se han de proveer por concurso.

El señor comandante general de la escuadra de instrucción interesa la comparecencia del fogonero preferente, natural de esta capital Rafael Bosch Tonda al que se le instruye sumario por acumulación de notas.

APRENDIZAS Y OFICIALES se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Tonijos, núm. 67.

Ya han empezado los trabajos de la Junta Magna de Festejos y Propaganda del Clima, que el sábado último se nombró en la reunión celebrada en nuestro Ayuntamiento convocada por el señor presidente de la «Sociedad de Amigos del País», con el propósito que le da título.

La comisión ejecutiva, que la forman como presidente, don Francisco Aznar; vicepresidente, don Manuel Pérez Miréte. Vocales: D. Miguel Prieto, presidente del Circulo de Unión Mercantil; D. Manuel Gallard, comerciante; don Juan Botella, periodista y don José Baeza, como secretario; se reunieron anteayer tarde en el Casino para empezar a organizar los trabajos de propaganda.

Se tomaron importantes acuerdos encaminados a conseguir el logro de sus aspiraciones, de los cuales irán dando cuenta al público a medida que se vayan viendo sus resultados.

PILAS DE MADERA para lavar ropa fuertes y baratas, las mejores de Alicante se venden en la calle del Gallo número 12.

Desde el próximo domingo habrán verbenas para solaz esparcimiento de la gente joven y distracción para la otra gente.

Este es el número más poético de las fiestas veraniegas y el más económico.

Estas verbenas serán amenizadas por la brillante Banda Municipal.

Se ha publicado una Real orden estableciendo la conducción del correo en automóvil desde Alicante a Alcoy, pasando por San Juan, Muchamiel y Bijona.

Plaza Toros de Alicante

EMPRESA «TAURINA DE LEVANTE»

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE PARA EL 29 DE JUNIO DE 1916 (FESTIVIDAD DE SAN PEDRO)

ESPADAS

Paco Madrid * Saleri II * Ballesteros

6 bravos y escogidos toros 6 de la reputada ganadería del DUQUE DE VERAGUA

A LAS CUATRO Y MEDIA EN PUNTO

PRECIOS

ENTRADA UNICA. 3'50 pesetas
Media entrada para niños y militares. 2 idem

TRENES ESPECIALES EN TODAS LAS LINEAS

Hemos recibido una Memoria editada por la Junta de Obras del Puerto y que detalla minuciosamente las cantidades recaudadas por arbitrios del puerto; el movimiento de buques, estadística general del tráfico mercantil etc; durante el pasado año. Agradecemos la atención.

BECERRADA BENEFICA

Ayer mañana, llegaron los cuatro preciosos y bravos becerros de la ganadería colmenareña de don Félix Sanz, que han de lidiarse el próximo día de la Ascensión.

Son de lámina magnífica, gran trapío y muy bien puestos.

El entusiasmo es grande y la fiesta seguramente rendirá por la caridad y altruismo de los alicantinos, un buen beneficio para la pobre viuda e hijo del infortunado agente de vigilancia don Luis Pérez Aparicio.

Con gran animación se ha celebrado en Alcoy la Fiesta de la Flor.

Grupos de bellas señoritas, ataviadas con mantones de Manila y tocadas de la clásica mantilla, recorren la población.

Cuatro bandas de música amenizan la fiesta.

Nos complacemos hoy en felicitar a nuestro buen amigo D. Luis Américo, por la satisfacción que debe sentir en vista del triunfo alcanzado por su hijo Pepito en los exámenes sufridos para aprobar el segundo año del Bachillerato, en este Instituto. El joven estudiante ha obtenido calificación de sobresaliente en todas las asignaturas, ganando también en honoroso pugilato de saber, tres matriculas de honor.

Al enviar a don Luis, nuestra enhorabuena, la hacemos extensiva a toda su distinguida familia y especialmente

á Pepito, á quien pedimos, aunque no hace falta, que persevero en su estudio, para bienestar suyo en lo futuro y satisfacción de sus padres.

Ayer y en la Iglesia Catedral de San Nicolás, tuvo lugar el acto de recibir las aguas bautismales, el hermoso niño, hijo de nuestro muy querido amigo y compañero en la Prensa, don Miguel Perales, imponiéndole al neófito los nombres de Alejandro Luis Estanislao.

Fueron padrinos el no menos querido amigo, probo empleado en el Registro Civil, D. José Compañy March, y su bellísima hija, la simpática señorita Lolita Compañy Sella.

Nuestra más cordial enhorabuena á los padres.

Buena proporción

Se venden en buen estado seis cojinetes de mpm con caballetes y poleas de reducción, propio todo para instalación de electromotor con sus correspondientes accesorios. Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

L. Agulló

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble. Clases diarias. Honorarios módicos. Virgen de Belén, número 9, principal.

Teatros y cines

SALON MODERNO

Para esta noche está anunciada la grandiosa película dramática en cuatro partes titulada «El doctor Mefistófeles» y la divertida cinta cómica «Victima de su criada».

CINE-SPORT

Primera sección: «La zarzuela» cómica.

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A.
Correo Mixto: Sale de Alicante á las 2, llega á las 5. Hora mixta: Sale á las 22, llega á las 5:45. Correo Andalusí: Sale á las 14:30, llega á las 12:30. Correo de Almansa: Sale á las 17:40, llega á las 21:05.

Ferrocarril de Andaluces
Línea de Murcia y Torre Vieja: Sale de Alicante á las 0:30, llega á las 1:15. Línea de Corch: Sale de Alicante á las 4:50, llega á las 11:55. Línea de Alicante á Zaira y Torre Vieja: Sale de Alicante á las 4:50, llega á las 11:55. Línea de Alicante á las 13.

Línea de la Marina
Sociedad de Alicante á las 10:44. Entrada á las 13:55. Llegada á Daura á las 14:15. Salida á las 11:45.

Servicio de uniones en Hotel Victoria
Sale de Alicante á las 14:30. Llegada á las 19:30. Salida á las 0:30. Llegada á las 4:30.

Servicio de diligencias
Posada de: Baza: Hora de salida: 9:30. Hora de llegada: 14. Posada de: Unión: Hora de salida: 13. Hora de llegada: 17:50. Hora de salida: 13. Hora de llegada: 14. Posada de: Aguas: Hora de salida: 13. Hora de llegada: 14. Posada de: Alicante: Hora de salida: 13. Hora de llegada: 14.

Allí no se paró y después de almorzar subió en el tren director de Turin.

—Solamente allí, podré saber dónde se encuentra Anonia—pensaba.—Ya no está Daria para interponerse, y á Clemente no le temo.

Tengo dinero y nadie me reconocerá. El dueño de la fonda de Monte-Carlo creerá que vo haya concluido como mi mujer y como tiene la fonda llena de viajeros, se guardará muy bien de llamar la atención.

Más tarde escribiré como se fuera mi pariente para mandar retirar mis maletas.

Y así tranquilo, con el cerebro lleno de esperanza, Jack se arrojó en un ángulo del coche cerca de ventanilla, y acabó por dormirse sin haber cruzado la palabra con sus compañeros de viaje.

Quedando solo empezó á pasear por la habitación reflexionando.

El resultado de sus reflexiones fue que media hora después dejaba la fonda con el gabán embutido de dinero y joyas y algun objeto de tocador indispensable, pero sin llevar ninguna maleta.

—Quiero dar un largo paseo—dijo al camarero,—para ver si adquiero apetito porque no lo tengo esta mañana. Pero antes bajaré á la estación á esperar á un amigo que viene de Suiza.

Precisamente en ese momento llegaba un tren y una ola de viajeros invadía el andén.

Jack se paró cerca del jefe de estación que vigilaba el personal fijándose en todos los vagones y ordenando al subje que alejara á las personas que se paraban en la vía.

Jack aprovechó esa circunstancia para tomar conversación.

—Es un verdadero milagro si no suceden desgracias,—dijo en francés y con tono amable,—y se debe á la energía y vigilancia de los empleados.

ca en un acto, y tres cuadros titulada «El Barbero de Sevilla».

Segunda sección. La española en un acto dividida en cinco cuadros titulada; «La España de Pandereta».

Tercera sección (doble). La comedia en un acto y cuatro cuadros «Los ángeles mandad» y el sainete en un acto y 6 cuadros «El Príncipe Casto».

TEATRO NUEVO

FUNCIÓN BENÉFICA

Mañana miércoles 31, se proyectará en el popular salón, Teatro Nuevo, un bonito programa cinematográfico á beneficio de la dependencia, no dudando será un éxito para los laboriosos empleados de este popular salón, cuyo programa es el siguiente:

La comedia dramática en dos partes:

LA ESPANA DE DAMOCLES

El drama de gran aparato y de éxito mundial en dos partes,

EL BRUJO DE LA SELVA

La película altamente cómica.

EN LA CORTE DEL PRÍNCIPE

FANTASIO

A pesar del programa no tendrán alteración los precios ordinarios.

Hoy se ha repartido profusamente por Alicante la siguiente hoja:

LO DE LA DIPUTACIÓN

Al pueblo de Alicante

El estado de indignación de que está poseído todo el pueblo de Alicante por los hechos ocurridos y que vienen ocurriendo en los establecimientos de beneficencia y de salud que dependen directamente de la Diputación provincial, tenía por fuerza que traducirse en actos que manifes-

tasen este estado de opinión y así ha ocurrido en efecto.

Cuanto en Alicante hay que significar una fuerza viva y que á la vez esté libre de concomitancias con los culpables de los hechos vergonzosos que nos ocupan, se han reunido convocados por la Asociación de la Prensa y han determinado celebrar dos actos públicos con el fin de exteriorizar la más enérgica protesta contra los causantes de que los asilados de las Casas de Beneficencia no coman, no puedan vestir sus cuerpos sino con ropas raídas, andrajosas; de que los enfermos del Hospital civil, no tengan los alimentos y medicamentos que la ciencia médica aconseja, dar á los enfermos; de que los pobres reclusos del Manicomio de Elda, estén en el estado más vergonzoso de abandono, que ha llegado hasta el extremo de carecer de lo más indispensable, habiendo tenido que certificar el médico el fallecimiento de tres reclusos por INANICIÓN, más claro, por HAMBRE.

Todo cuanto de la Diputación provincial depende, todo está en el mayor abandono. Establecimientos benéficos, carcelarios, carreteras y caminos vecinales, etc. etc.

No merecería el pueblo de Alicante los dictados de humanitario y digno, sino patentizara de una manera enérgica su sentir contrario á tanta vergüenza, á tanta ignominia,

Los dos actos de que ya hemos hecho mención son: Un gran «mitin» preparatorio de la manifestación pública, que se celebrará el miércoles próximo 31 del actual, á las cuatro de la tarde en la Plaza de Toros y una manifestación pública, con el fin de elevar á los Poderes públicos las siguientes conclusiones:

1.^a Pedir al Ilmo. Sr. Gobernador Civil y Excmo. Sr. Ministro de la Gober-

nación, para que incoando el oportuno expediente, se depuren responsabilidades: Que de existir negligencia en el desempeño de su cargo por parte de los diputados provinciales que constituyen y han constituido la Comisión Provincial, se le comunique al ilustrísimo señor Fiscal de la Audiencia Territorial de Valencia, para que proceda con arreglo á derecho.

2.^a Significar la más enérgica protesta por los hechos denunciados.

3.^a Que con la mayor urgencia y sin dilaciones se proceda contra los Ayuntamientos morosos al ingreso del contingente provincial que debieron ó debían ingresar para atender á las cargas provinciales.

4.^o Que en el plazo más breve posible, se normalice en absoluto, la situación financiera de la Diputación para evitar el desconcierto general que produce en el espíritu público, y como consecuencia, redundando en descrédito y perjuicio de Alicante hasta el extremo de que la carretera provincial que comienza en esta capital y termina en el vecino pueblo de San Vicente está intransitable porque hace TRES AÑOS está sin peones camineros y con baches tan profundos que su movimiento comercial é industrial que ya se paralizó hace poco tiempo, corre peligro inmediato ahora de paralizarse por completo.

La manifestación tendrá lugar terminado el mitin.

A ambos actos esperamos acudirán todos los buenos alicantinos, capaces de sentir indignación por los actos de crueldad de que se han hecho víctimas á pobres niños indefensos, á ancianos desvalidos, á desgraciados enfermos del cuerpo y á seres desventurados, privados de la razón.

De exprofeso hemos elegido día laborable para verificar los dos actos

que han de reivindicar el buen nombre de Alicante, para que se vea que es la fuerza de los hechos la que impulsa á este pueblo á abandonar el trabajo en dichas horas para poder sumarse á nuestra protesta.

Al efecto invitamos al comercio, á que cierre sus puertas durante la celebración de estos actos, en señal de protesta, á los industriales, que dejen en libertad á sus trabajadores en dichas horas, para que puedan concurrir al mitin y á la manifestación y en general, á cuanto signifique actividad y vida á que la suspendan momentáneamente y para mayor significación é importancia de la protesta.

Alicantinos, sepamos demostrar á los que han abandonado los sagrados deberes de velar por los desgraciados que están á su cargo, que estamos dispuestos á que no vuelvan á repetirse los hechos ocurridos y que han llenado de oprobio y de vergüenza á esta ciudad y su provincia.

No podemos terminar sin decir á las operarias de la Fábrica de Tabacos, á esas hijas del pueblo, todo corazón y todo sentimiento, que esperamos se sumarán á nuestra protesta, pues así como han sabido mostrar sus sentimientos caritativos para con los desventurados sabrán mostrar también los de justicia que es lo que en realidad vamos á hacer: obra de justicia.

Alicantinos, á la Manifestación y al mitin.

Por la comisión organizadora, el presidente de la Asociación de la Prensa y director de «El Correo», Florentino de Elizaicín; el secretario de la comisión organizadora y gerente de ALICANTE OBRERO, José Llorens, José Coloma, Rafael Millá, José Menchón, Manuel Esquembre, Ignacio Adrover, José Alonso, Francisco Galán.

TIPOGRAFIA OBRERA

—Y á menudo no basta, caballero— dijo el jefe, —personas que no quieren conocer el peligro, y si sucede una desgracia nosotros somos los responsables. Por fortuna en tres años de carrera no he visto una de esas catástrofes.

—Debe ser horrible ese espectáculo— añadió Jack, —y no comprendo cómo hay personas que escojan ese medio para morir.

Y de improviso expuso con extraordinario cinismo:

—Me han dicho que la noche pasada una aëñora se ha arrojado á vía entre Niza y Monte-Carlo. ¿Es verdad?

El jefe le miró tranquilamente, diciéndole.

—Pues le han engañado á usted, porque si eso fuera verdad ya lo sabríamos aquí hace muchas horas... pero dispense usted...

El tren partía y él fué á hablar al subjefe saludando á Jack, que había quedado confuso y turbado. ¿Era posible que no hubiesen encontrado, el cuerpo de Daria en la línea, decapitada por

un tren, el que hubiese hecho desaparecer las huellas de su delito? ¿Qué había sido de ese cadáver? Quizás alguno le había visto antes de que llegase el tren y lo habría retirado dando conocimiento á las autoridades.

Jack estuvo furioso, pero decidió cerciorarse en seguida.

Volvió á tomar el camino de la noche anterior, viendo á la derecha los trenes que pasaban; y á la izquierda el mar, en el que se reflejaban los hoteles y más lejos se dibujaba la silueta de los montes.

Pero con sorpresa Jack no encontró rastro de Daria ni de la maletita. ¿Qué se había hecho de ese cadáver? ¿Sería verdad lo que decía el camarero, que en esos lugares desaparecen los cadáveres para evitar comentarios?

Si eso había sucedido, debía estar tranquilo.

Sin embargo, decidió no volver al hotel y tomar el primer tren que iba á Savona.

Don
que habita en la calle
se suscribe á ALICANTE OBRERO. número

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
BOLETIN DE SUSCRIPCION